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今日济南

精读

工工厂厂搬搬迁迁““破破烂烂””上上网网拍拍出出高高价价
章丘“北四厂”废旧管道及建筑物拆迁权3490万元拍卖

本报5月23日讯(记者
刘雅菲) 近期，济南市公开
了城区污水全收集一期工程
建设项目审计结果。结果显
示，工程投资完成效率较低，
超出计划建设期限半年，投
资仅完成36 . 24%。

济南市审计局对济南市
城区污水全收集一期工程建
设项目，自开工建设至2013
年6月30日期间建设管理及
资金使用情况进行了审计。
据了解，2011年7月至2013年
3月，济南市发改委先后批复
了该项目第一批、第二批工
程初设及概算，两批工程批
复概算总投资12387 . 54万
元。市市政公用事业局先后
启动了第一批、第二批工程
建设。第一批工程已于2012
年12月竣工，第二批工程正
在施工。截至2013年6月底，
两批工程共到位资金11100
万元，拨付资金6023 . 78万
元，项目资金结余5076 . 22万
元。

审计结果表明，市市政
公用事业局及各参建单位采
取措施保障项目建设进度、
质量与安全，阶段性建设任
务完成情况总体较好。一是
项目管理制度比较健全执行
较好；二是建设资金管理使

用较规范，内控制度基本健
全，资金支付审查程序较严
格；三是项目建设取得显著
阶段性成效。该项目改良了
河道水质，改善了居民生活、
工作环境，环境效益和社会
效益得到很大提升。但审计
发现，项目在概算调整、建设
程序等方面还存在一些问
题。

据了解，2010年12月24
日，济南市发改委批复了济
南市城区污水全收集一期工
程可行性研究报告，批复估
算总投资29992 . 6万元，建设
期限为2011年1月至2012年
12月。

审计发现，截至2013年6
月30日，第一批工程已竣工，
第二批工程正在施工，两批
工 程 实 际 完 成 投 资 合 计
10870万元，占批复可行性研
究估算总投资的36 . 24%。两
批工程批复概算投资与批复
可行性研究估算总投资相
比，尚有17605 . 06万元工程
未启动，项目投资完成率较
低。

对审计指出的问题，市
市政公用事业局表示，将积
极采取有力措施，克服各种
不利因素的影响，尽快启动
未实施工程。

污水全收集工程进展缓慢

两年半投资仅完成三成多

本报5月23日讯 (记者 喻
雯) 23日，章丘的“北四厂”在济
南市首次试水废旧设备管道及
建筑物拆迁权网络拍卖。四个厂
区拍出了3490万元的高价，溢价
达1280万元。

23日上午10时，章丘“北四
厂”设备管道及建筑物拆迁权拍
卖正式开始。“北四厂”位于章丘
市驻地明水城区北面、山东晋煤
明水化工集团有限公司下属的
明水化肥厂、华饰纸业、鲁明化
工和明水热电四家企业。厂区位
于明水城区，靠近百脉泉公园，
再加上高污染高耗能高排放的
特点，章丘市政府决定对其“退
城进园”，厂区整体迁移至刁镇
化工园区，企业实现转型升级。

“目前厂区已基本完成搬
迁，此次是对四个厂的机器设
备、管道、电器、电缆、厂区建筑
物等生产线的装置拆迁权进行
拍卖，中标企业把这些都拆走，
厂区要成为平地。”章丘城北指
挥部有关负责人说。

山东佳联拍卖招标有限公
司负责人李莉介绍，此次拍卖的
四个厂区分为四个标的进行拍
卖，共吸引了哈尔滨、河南、河北
及省内的30多家竞买人。

上午10时，第一个标的鲁明
化工公司厂区首次进行拍卖，9家
竞买人参与，起拍价是680万元，竞
拍时间是一个小时。680万、700万、
720万……竞买人的每次报价都在
网上有明确的竞价记录。现场，厂
区负责人、章丘市纪委、公证处等

“观战”的人都紧盯着网络屏幕，每
次有新的加价他们都会激动地拍
下桌子。最终，经过18轮加价，一号
标的以1060万元成交。整个交易
都是通过网银完成。

网拍现场，大屏幕上显示竞拍状况。喻雯 摄

本报记者 喻雯

试水工业厂区资产网络拍
卖，与传统的拍卖相比，有何优
势？

对此，拍卖公司负责人介
绍，这可以避免一些热点标的
竞 买 人 在 现 场 的 恶 意 串 标 。

“ 各 位 竞 买 人 的 竞 争 更 为 充
分 ，可 以 更 大 实 现 标 的 的 价
值。”整个过程也将更为公开
透明。此外，这种网拍，竞买人
和委托方都不用到达现场，免
去了委托方的场地租赁费、竞
买人来回参加竞标的交通等费
用，效率也大大提高。

网络拍卖可避免恶意串标

以同样的方式，另外三个厂
区在经历了几十轮的竞拍加价
后，分别以1450万元、770万元、
210万元成交。四个标的总成交
价是3490万元，比2210万元的起
拍价高出了1280万元。

对于首次试水网拍的结果，
山东晋煤明水化工集团有限公

司负责人孙洪海很是满意。“这
种拍卖实现了资产效益的最大
化，四个厂区的一些设备老化落
后，我们挑选了有利用价值的进
行搬迁。”该负责人说，像一些对
他们没有价值的废旧生产线，未
必对其他企业也没有价值，这样
也最大程度减少了资源浪费。
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